
ВИНОГРАДОВГКИИ МУНИПИПАЛЬНЫИ ОКРУГ 
АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

МУНИЦИПАЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ВИНОГРАДОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА

ДВАДЦАТЬ ПЕРВАЯ СЕССИЯ ПЕРВОГО СОЗЫВА

Р Е Ш Е Н И Е

от 22 февраля 2023 года № 6

Об отчете о деятельности муниципального Собрания 
Виноградовского муниципального округа первого созыва за 2022 год

В соответствии со статьей 6 Регламента работы муниципального Собрания 
Виноградовского муниципального округа Архангельской области, утвержденного 
решением муниципального Собрания Виноградовского муниципального округа от 
20 октября 2021 года № 4-1, муниципальное Собрание р е ш и л о:

Отчет председателя о деятельности муниципального Собрания 
Виноградовского муниципального округа первого созыва за 2022 год принять к 
сведению.

Председатель муниципального Собрания 
Виноградовского муниципального округа Н.Н. Салыкина



Отчет о деятельности муниципального Собрания 
Виноградовского муниципального округа 

за период с 20 октября 2021 года по 31 декабря 2022 года

Уважаемые коллеги!
В соответствии с пунктом 6.4 Регламента работы муниципального Собрания 

председатель ежегодно докладывает на сессии о деятельности муниципального 
Собрания за прошедший календарный год. В связи с тем, что в 2021 году на 
основании областного закона образован Виноградовский муниципальный округ и 
представительн^тй орган приступил к осуществлению своих полномочий в октябре 
2021 года считаю необходимым представить отчет за период с 20 октября 2021 
года по 31 декабря 2022 года.

Муниципальное Собрание Виноградовского муниципального округа 
Архангельской области первого созыва (далее -  муниципальное Собрание) 
сформировано в полном составе (19 депутатов) по результатам выборов, 
состоявшихся 19 сентября 2021 года; срок полномочий - пять лет. Большая часть 
депутатского корпуса (15 депутатов) являются членами партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 4 депутата представляют партию КПРФ.

Основной организационной формой деятельности муниципального Собрания 
является сессия.

Всего за указанный период муниципальным Собранием Виноградовского 
муниципального округа первого созыва проведено 19 сессий. В 2022 году 
заседания проводились ежемесячно. Заседания носили открытый, гласный характер. 
На них регулярно присутствовал глава Виноградовского муниципального округа, 
представители администрации округа, представители прокуратуры, представители 
СМИ. Явка депутатов составила в среднем 96 % (с учетом права передачи голоса).

На заседаниях муниципального Собрания за отчетный период было принято 157 
решений нормативного характера, а также 46 решений в сфере индивидуального 
правового регулирования.

Традиционно большая часть принятых решений внесена на рассмотрение главой 
Виноградовского муниципального округа, инициаторами также выступали депутаты 
муниципального Собрания, прокуратура Виноградовского муниципального округа.

Муниципальным Собранием налажены конструктивные отношения с 
прокуратурой, позволяющие устранять противоречия в нормативных актах еще на 
стадии проектов.

В ходе преобразования в муниципальный округ потребовалось 
формирование нормативной базы. В этой связи большую часть из принят^тх 
нормативных правовых актов занимают решения по организационным вопросам 
местного самоуправления -  35,6 %.

Остальн^те решения приняты по следующим направлениям:
- бюджетн^те и налоговые отношения -  25 %,
- земельные и имущественные отношения -  15 %,
- вопросы муниципальной службы -  8,7 %,
- жилищно-коммунальная сфера -  7,5 %,
- вопросы территориального общественного самоуправления -  4,4 %,
- правила благоустройства -  2,5 %,
- Устав и изменения к нему -  1,3 %.
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Все принятые муниципальным Собранием имеют важное значение для жителей 
нашего округа.

Впервые в истории Виноградовского района и округа разработаны и 
утверждены официальн^те символы (герб и флаг) и гимн Виноградовского 
муниципального округа Архангельской области. Герб и флаг в соответствии с 
действующим законодательством внесены в Государственный геральдический 
Регистр Российской Федерации, и с 1 января 2023 года органы местного 
самоуправления используют официальные символы в соответствии с утвержденным 
порядком.

Стоит отметить другое важное решение, принятое депутатским корпусом - 
Положение о порядке выдвижения, внесения, обсуждения, рассмотрения 
инициативных проектов, а также проведения их конкурсного отбора на территории 
Виноградовского муниципального округа. Депутаты активно помогали гражданам 
на своих территориях в подготовке инициативных проектов, выдвигаемых для 
получения финансовой поддержки за счет областного и местного бюджетов, а также 
помогали софинансированием проектов. В рамках инициативного бюджетирования 
отремонтированы дороги, обустроены в твёрдое покрытие три игровые площадки, 
сшиты сценические костюмы академическому хору и многое другое.

По инициативе депутатов утверждено Положение о порядке установки 
мемориальных сооружений, памятников, мемориальных досок и других памятных 
знаков на территории Виноградовского муниципального округа Архангельской 
области. В соответствии с этим положением по инициативе депутата Фенева Н.В. и 
рук. МКУ «Рочегодское» установлены:

- мемориальная доска на здании МБУК «Рочегодский центр культуры» 
уроженцу Виноградовского района Алексееву Василию Ивановичу, тяжелоатлету, 
восьмикратному чемпиону мира и семикратному чемпиону СССР,

- мемориальная доска на здании МБУ «Рочегодская средняя школа» уроженцу п. 
Рочегда Чушкову Андрею Владимировичу, героически погибшему при исполнении 
боевого долга в ходе проведения специальной военной операции по защите 
Донбасса.

Считаю нужным отметить, что мы одними из первых направили обращение в 
поддержку Президента РФ Путина ВВ после начала специальной военной операции 
по защите Донбасса. Кроме того, с начала проведения специальной военной 
операции депутаты активно включились в акции по оказанию материальной и 
гуманитарной помощи военнослужащим.

Уважаемые депутаты!
В отчетном периоды мы с вами использовали различные формы депутатской 

деятельности, в т.ч.:
- участие в подготовке материалов для рассмотрения на очередной сессии,
- участие в сессиях муниципального Собрания;
- участие в работе комиссий муниципального Собрания,
- участие в работе комиссий при администрации округа,
- проведение «круглых столов»;
- работа с избирателями в округах;
- участие в межмуниципальных мероприятиях и др.
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На инициированных депутатами «круглых столах» и расширенных 
заседаниях комиссий обсуждались важные для жителей округа темы: вопросы 
здравоохранения, организации дополнительного образования и развитии спорта, о 
работе общественной бани, о ситуации с реализацией реформы ТКО и др. По 
результатам заседаний выработаны рекомендации администрации округа и 
соответствующим организациям.

Основные заседания постоянных депутатских комиссий проходили в целях 
предварительного рассмотрения материалов для подготовки к очередным 
сессиям. На таких заседаниях депутаты могут более подробно обсудить 
интересующие их вопросы, касающиеся проектов решений, предложенных 
администрацией, с привлечением к обсуждению профильных специалистов. 
Благодаря работе комиссий обеспечивались тщательная и продуманная подготовка 
проектов нормативных правовых актов, их детальное обсуждение и правильные 
заключения.

Работа с обращениями граждан -  это еще одно из направлений деятельности 
областного Собрания. Для обеспечения обратной связи с населением на регулярной 
основе используется практика проведения выездн^тх приемов. Большое внимание 
было уделено проведению личных встреч с избирателями, в ходе которых 
озвучивались наболевшие вопросы. Основные проблемы, волнующие жителей 
поселков и деревень - это вопросы, связанные с состоянием жилищного фонда, 
водоснабжением, работой и состоянием общественных бань, вывозом мусора и 
установкой мусорных контейнеров, работы МОПС и др. По вышеуказанным 
вопросам даны разъяснения, оказана помощь, сделаны запросы в различные 
инстанции. Отмечу здесь работу депутатов Галины Истоминой, Людмилы 
Сошневой.

По инициативе депутатского корпуса Виноградовского округа депутатов 
А.Вощикова, О.Вашкевич И С.Зенина на уровне областного Собрания были 
рассмотрены важные вопросы об определении подходов к установлению норматива 
накопления ТКО для муниципальных учреждений культуры, о мерах поддержки 
предприятий лесопромышленного комплекса в условиях санкций.

Важным направлением деятельности депутатского корпуса оставалось 
конструктивное взаимодействие с Архангельским областным Собранием 
депутатов, его профильными комитетами и депутатами ГосДумы.

Председатель муниципального Собрания принимала участие (очно или по ВКС) 
в заседаниях Координационного Совета представительных органов муниципальных 
образований Архангельской области. В 2022 году состоялось 4 заседания. В центре 
внимания Координационного совета были вопросы организации и практической 
деятельности органов местного самоуправления.

На заседаниях Координационного Совета рассмотрены вопросы по 
различной тематике: о ключевых проблемах реализации молодежной политики, 
сельского хозяйства, о расселении граждан из аварийного жилья, вопросы 
муниципального земельного контроля, о практике развития института старост в 
сельских населенных пунктах и др.

Также депутаты муниципального Собрания принимала участие в заседаниях 
профильн^тх комитетов областного Собрания, в т.ч. выездн^тх.

Одно из таких заседаний Комитета по законодательству и вопросам 
местного самоуправления состоялось на территории Виноградовского 
муниципального округа в октябре 2022 года, в рамках которого участники заседания
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познакомились с итогами реализации плана социально-экономического развития 
округа, посетили объекты, включенные в план, обсудили дальнейшие проекты по 
развитию территорий, а также рассмотрели вопросы контроля за исполнением 
«дорожной карты» со стороны депутатского корпуса и окружного общественного 
совета.

Еще одно заседание Комитета по образованию и культуры АОСД 
состоялось по инициативе окружных депутатов. И эти встречи были нашим 
специалистам полезным с позиции видения будущих перспектив в этих сферах.

Отмечу и заседание по летнему отдыху с участием депутата ГОСДУМЫ 
Елены Вторыгиной, итогом подобных встреч в территориях области впервые за 
последние годы стало выделение средств в бюджете страны на детские лагеря и 
отд^тх.

Депутат муниципального Собрания Корелина А.Л. является членом Палаты 
молодых депутатов при Архангельском областном Собрании депутатов и 
принимает участие в её заседаниях.

Председатель муниципального Собрания Салыкина Н.Н. и депутат Ткачева И.А. 
являются членами Женской палаты депутатов Архангельской области 
принимают активное участие в её заседаниях. Самые значимые из них, в ноябре 
председатель приняла участие в выездном заседание «круглого стола» на тему: «Год 
культурного наследия народов России: предварительные итоги и перспективы 
дальнейшей работы» г. Санкт -  Петербург с участием депутатов ГосДумы и 
министра культуры региона О.С. Светловой.

В декабре председатель приняла участие в пленарном заседании Госдумы в 
Москве и на заседании Комитета ГосДумы по вопросам семьи, женщин и детей под 
руководством заместителя комитета Вторыгиной Е.А.

В целях межведомственного взаимодействия председатель муниципального 
Собрания на постоянной основе принимает участие в еженедельных оперативных 
совещаниях с главой округа, заседаниях совещательных органов администрации 
округа, членом которых является.

В целях осуществления контрольной деятельности депутаты регулярно 
заслушивали на заседаниях муниципального Собрания отчеты и информации главы, 
заместителей и специалистов администрации по различным вопросам деятельности 
администрации; участвовали в работе комиссий и других совещательных органов, 
созданных при администрации округа, принимали активное участие в рассмотрении 
проекта бюджета на 2022 и 2023 год. Здесь отмечу регулярную работу депутата 
Н.Телюкиной и А. Волкова.

Большое внимание в отчетном периоде уделялось информированию 
населения о деятельности муниципального Собрания. Все решения нормативно
правового характера официально опубликовываются (обнародуются) в 
муниципальной газете «Виноградовский муниципальный вестник» и на 
официальном сайте Виноградовского муниципального округа Архангельской 
области. На официальном сайте систематически публиковались материалы о 
текущей деятельности муниципального Собрания, проводилась актуализация 
опубликованной информации на регулярной основе.

Деятельность муниципального Собрания освещается так же в социальной сети 
«В Контакте», где создана официальная страница муниципального Собрания. 
Ежедневно ведется наполнение данной страницы информационным материалом,
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наращивается база подписчиков. Лидерами в освещении деятельности депутатов 
являются А.Вощиков, И. Ткачева, Л.Власова

По итогам опроса по оценке населением эффективности деятельности 
органов местного самоуправления МО за 2022год, который проводится в рамках 
Указа Президента РФ № 607 были получены следующие результаты

70% в показателе удовлетворенности населения деятельностью депутатов 
муниципального Собрания Виноградовского округа. Впереди нас: Мезенский район, 
Каргопольский округа (чуть более 70% довольных). На нижних строках таблицы 
расположились Красноборский район* и город Котлас (менее 20% довольн^тх).

Средний показатель деятельности представительного органа муниципального 
образования (депутатов) в целом по Архангельской области составляет 46,9%.

Муниципальное Собрание взаимодействует со СМИ. Корреспонденты газеты 
«Двиноважье» присутствуют на сессиях, выезжают на встречи с населением, 
освещают мероприятия, проходимые в округе и за его пределами. За отчетный 
период в газете вышло всего 9 основных информативных (17 косвенных 
упоминаний) публикаций, содержащих информацию о заседаниях и деятельности 
депутатов и председателя муниципального Собрания.

Хочу выразить благодарность депутату Власовой Лидии Николаевне за 
подготовку аналитических материалов на странице Двинские вести в соцсетях. Ее 
материалы всегда носят взвешенный характер, глубоко проанализированы и в них 
всегда предлагаются возможные пути решения проблем.

Важным направлением работы муниципального Собрания является 
взаимодействие с местным сообществом, и работа по повышению гражданской 
активности населения.

Депутаты муниципального Собрания Надежда Салыкина, Лидия Власова, Елена 
Бирюлина, Галина Вышенская многие годы помогают своим землякам писать и 
реализовать проекты ТОС в своих избирательн^тх округах. Все депутаты 
принимают активное участие в рабочих встречах с населением, сотрудничают с 
общественными организациями и разделяют ответственность за судьбу свою 
земляков.

В 2022 году при содействии депутатов сформирован новый состав 
Общественного совета Виноградовского муниципального округа сроком на три 
года. В состав Общественного совета включено 15 человек, 7 из них утверждены 
муниципальным Собранием. Хотим пожелать коллегам успешной работы в 
предстоящий период и активнее сотрудничать с депутатами на местах.

Уважаемые коллеги! Хочу поблагодарить вас за добросовестную и 
качественную работу. В этом году нам предстоит вновь принимать важные решения! 
Надеюсь, что дальнейшая работа депутатского корпуса будет строиться на 
принципах взаимного уважения и взаимопонимания в целях повышения уровня 
жизни населения нашего округа.

В заключении отмечу, что принятие важных для населения решений в 
экономике и социальной сферы стало возможным благодаря совместной 
конструктивной работе с главой и администрацией Виноградовского округа, 
финансовым управлением и при поддержке областного и федерального центров.
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Отчет о деятельности  ̂
муниципального Собр 

Ви ногра довского 
муниципального округ«Г

за 2022 год



^ЗАТЕЛИ НОРМОТВОРЧЕСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

19 сессий, явка 96%
157 решений нормативно
правового характера

46 решений в сфере
индивидуального правового 
регулирования



V  ^
Структура принятых решенийормирование ^  — 

ормативной базы
• Оргамиэац1101111ыевопр1>сымсу-33% ■ Бюдквтмыеим^оговьюйтношенпя - 23%

■ Э«м«льные и имущественные отношения - И ,4 %  Воп[)«ым¥миципй«пьно(1(луж6ь!

.  Вопросы ТОС - 6 S  . Прави па елаго¥стройп03 - 2,6 S

решения по организационным вопросам М СУ- 35,6 %
, бюджетные и .налоговые отношения -  25 %

#  земельные и имущественные отношения -  15 % J 
вопросы муниципальной службы -  8,7 %
жилищно-коммунальная сфера -  7,5 % 4

................................................................................................................................... N



Официальные символы:
рб, флаг, гимн Виноградовского округа

\АМ

/\Л/'У^Л/У\

1. Березы приветно белеют, 
Прохожему честь отдают.
Идем по знакомой аллее 
Домой, где нас любят и ждут. 
Пусть солнце нечасто нам светип 
Но сколько ты ни выбирай, 
Прекрасней нет места на свете. 
Чем наш Виноградовский край.

2. Леса здесь стоят величаво. 
Лугов не окинет и взор.
И каждый гордится по праву 
Красой наших рек и озер.
Как плавно несет свои воды 
Привольная наша Двина - 
Плоты, катера, теплоходы 
Без устали гонит волна.

3. Душою чисты северяне.
Красивы в труде земляки,
Немало прошли испытаний,
Отважны и духом крепки.
Так пусть с каждым днем будут краше 
И реки твои, и поля,
Ведь это и прадедов наших,
И наших потомков земля.
Любимый наш край - двиноважье, 
Родная навеки земля!

к Пмажгат 
Аргангельско*

Гимн Виноградовского муниципального «к[>ута Архангепьской области



ложение о порядке выдвижения, внесения, 
суждения, рассмотрения инициативных проектов



Положение о порядке установки 
ллеллориальных сооружений, памятников, 
мемориальных досок и других памятных

знаков

ВАСИЛИЮ АЛЕКСЕЕВУ АНДРЕЮ ЧУШКОВУ



Расширенные заседания депутатских комиссии 
с уЧастием представителей из областных структур



ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С АООД 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМОЙ





Палата молодых депутатов 
Архангельской области



Женская палата депутатов 
Архангельской области



Информирование населения о 
деятельности муниципального Собрания

за 2022 год

:о21 iv.i



Взаимодействие с местным
сообществом



ФОРМАТ ДОВЕРИТЕЛЬНЫХ
ОТНОШЕНИЙ


